

ASIA-JAVIER

VI CONGRESO NACIONAL DE ASIA^s DEL ECUADOR
GUAYAQUIL 7-8 DE JUNIO 2019

CONCLUSIONES

En la ciudad de Guayaquil, bajo la tierna mirada de nuestra Santa Madre Dolorosa, inspirados por la espiritualidad ignaciana y acogidos en el querido Colegio Javier, los antiguos alumnos de la Compañía de Jesús, nos congregamos a reflexionar sobre la Misión de los miembros de ASIA en la sociedad.

En esta pausa, recibimos las vivencias de prominentes y representativos miembros de nuestra sociedad, sobre uno de los retos más apremiantes: “Los modelos socio económicos que disminuyen la pobreza”, en las diferentes perspectivas religiosa, política, empresarial, educativa y económica.

Concluimos que, basados en estas reflexiones, nos debemos preparar para la acción, partiendo de que, inspirada en el Evangelio, la Iglesia nos ofrece su Doctrina Social. ASIA debe cobijarse en esta enseñanza, difundiéndola y promoviéndola, para que sus principios y valores, se conviertan en promotores de la dignidad humana: “...un acto de caridad igualmente indispensable es el esfuerzo dirigido a organizar y estructurar la sociedad de modo que el prójimo no tenga que padecer miseria”.

La política, en su correcta aplicación, debe estar orientada al bien común: la autoridad política debe dejarse guiar por la ley moral. Promover la participación en ella es un deber que nos reclama un pueblo que demanda líderes honestos y consideramos que la ignacianidad, que nos pide en todo amar y servir, debe ofrecer al país políticos que se presten a ese servicio.

En el mundo empresarial, la llamada al *magis* –ser más para servir mejor- nos impulsa a crear la riqueza como medio para eliminar la pobreza, entendiendo que el desarrollo exitoso de una empresa requiere del éxito de su entorno. ASIA, guiada por la Doctrina Social de la Iglesia, debe ser una luz en el fomento de la Responsabilidad Social Empresarial.

Consideramos que la educación es una necesidad imperiosa para desarrollar la riqueza necesaria que elimine la pobreza. Los métodos educativos cambiantes son un reto de las instituciones educativas; la alternativa de educación privada ha demostrado una mayor eficacia, y alejar la política mezquina de los líderes educativos es mandatorio para su enfoque en la misión educativa. ASIA debe promocionar la difusión y el uso de la *Pedagogía Ignaciana*, que tantos frutos ha producido en las instituciones educativas de la Compañía de Jesús.

La forma como manejamos la economía en el país es una de las principales razones de nuestra realidad. Estamos plagados de instituciones *extractivas*, que se caracterizan por acaparar los recursos de muchos por parte de pocos. Debemos cambiarlas por instituciones *inclusivas*, que hagan prevalecer los derechos a la propiedad privada, que crean un campo equilibrado para fomentar la inversión. Ellas son las que conducen al crecimiento económico. La misión de ASIA, en este punto, debe ser proponer un ambiente de aprendizaje e incidencia a la sociedad para crear empresas e instituciones inclusivas, que se alinean plenamente con la Doctrina Social de la Iglesia.